

個人参加動く市政教室 「遺跡発掘の仕事を学ぶ」

実施日 令和元年 8月 1日 (木)

文化財センター・市民生活部 広聴相談課

遺跡発掘の現場を見ることにより市の文化財と歴史について学びます。

時間	分	見学施設	所在地
9:00		① 市役所分館 出発	
9:20		② 新潟駅南口 出発	
\downarrow			
10:00~11:00	60	文化財センター ・企画展観覧 ・バックヤードツアー	西区木場
			
11:30~12:50	80	江南区郷土資料館見学 江南区文化会館 和室1・2(昼食)	江南区茅野山
\downarrow			
13:00~14:20	80	新潟市内の遺跡発掘現場見学(曽我墓所遺跡) 出土遺物洗浄の作業体験	江南区横越
\downarrow			
15:00		解散:新潟駅南口→市役所の順	

	応募数	参加数
8月1日	39	29

参加者からの主な意見・感想

全体を通しての意見・感想

- 遺跡発掘の仕事の内容や苦労話など、実際に見たり聞いたりして大変有意義だった。
- ・市政教室でなければ、見ることができない場所を見ることができて、大変良かった。
- ・説明が分かりやすく大変満足した。展示品に直接触れ、作業体験ができたことが良かった。
- 遺跡発掘現場は初めてで、知識はなかったが良い体験ができた。
- ・発掘現場を直接見ることができて良かった。考古学はおもしろい
- ・企画展の小学生目線の質問に答えていたら、意外と分かっていない自分に気付いた。
- 予備知識もなく参加したが、各所の説明があり、大変分かりやすかった。
- ・遺跡に対する知識がなく、理解が困難な時があったが、発掘現場は大変おもしろかった。
- ・発掘現場の説明がよく聞こえなかった。発掘現場をゆっくり見たかった。

各施設の意見・感想

【文化財センター】

- 説明がとても詳しくおもしろかった。バックヤードが見られて良かった。
- 細心の注意をはらい仕事をしているところを見て感動した。
- ・地道に文化財の保護に努めていることが分かり感動した。
- 説明が分かりやすく、案内も上手だった。楽しかった。
- 初めて見学し文化財保護の現場を知ることができた。薬剤のことなど興味深かった。
- ・文化財センターを知らなかった。企画展のボードが分かりやすかった。
- 「触ってください」の展示は初めてで、発掘道具は個人で工夫しているとの話に感心した。
- ・職員の仕事の一部を見ることができ良かった。地元の遺跡なので親近感が増した。

【江南区郷土資料館】

- 初めて入った。見学できて良かった。また再訪したい。
- ・子どもの頃の農具や生活道具が懐かしかった。昔の水田の苦労がビデオでよく分かった。
- 複合施設で入場者が、文化財センターより多いと聞き「なるほど」と思った。
- ・亀田郷の昔の農作業のやり方や、道具など貴重な資料が多く理解が深まった。
- ・江南区生まれなので、郷土についての知識を得ることができた。
- ・小規模な展示だが大切にされていると思った。2階の資料室は素晴らしい
- 新潟砂丘の誕生が年代順にパネルにしてあり、遺跡などの地図も詳しく分かりやすかった。
- 多くの人に見てもらいたいと思った。図書館も併設されていて良かった。

【遺跡発掘現場】

- 初めて発掘現場を見て、暑い中作業をしている人たちが大変だと思った。
- ・10月の説明会が楽しみだ。行きたい。市に遺跡がたくさんあることを知った。
- ・土器の洗浄が楽しかった。もう一度やってみたい。
- 説明を聞いて大変さと苦労が分かった。とても良い経験をした。
- 現場の皆さんの文化財愛が、ひしひしと伝わった。
- ・実際発掘している大変な様子や説明が聞けて良かった。興味が深まった。
- 土器片を水洗いしていると昔の人と手を触れ合った感じがし、親しみが湧いた。
- テレビで発掘現場を見て参加したいと思っていたが、とても大変なことが分かった。

※いただいたご意見等は、広聴相談課でまとめて各見学施設や関係課・者へ伝えます。